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　前ページにて紹介した能美市議会基本条例が平成26年に制定されてから約６年が経過しま
した。制定当時と現在では状況が異なっており、条例と現実との間に乖離が生じている事項
があると考えられます。
　こうした中で、いま一度、条例の内容を検証するための「議会基本条例検証調査特別委員
会」を令和２年３月23日に設置しました。
　今後、この特別委員会では、能美市議会基本条例を活かすための検証を行います。市民か
ら求められる議会へのニーズに合致し、今後の議会改革をスムーズに取り組むことができる
実行性のある条例となるよう、調査・研究を推し進めていきます。

設置した経緯

活動経過

　令和２年４月から議会基本条例の検証を始めています。議会基本条例について検証を行う
のは今回が初めてとなります。検証にあたり、まずは条文内容と実施状況の評価を行い、
課題点などの洗い出しを進めています。

議会の活性化に関する検討会
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議会の活性化に関する検討会は、議長の諮問機関と
して令和２年６月25日に設置され、正規の議会活動と
して位置づけられています。
この検討会では、能美市議会においてペーパーレス
や議員間討議等について調査・検討を行い、さらなる
議会の活性化を図っていくことを目的とし、議長に答
申します。

議会の活性化に関する検討会を設置

議会におけるペーパーレスとは、議案な
どの紙資料をデータ化し、パソコンやタブ
レットなどの端末上で閲覧できるようにす
ることです。
ペーパーレスの導入には以下のメリッ
ト・デメリットが考えられます。

今後、ペーパーレス化について、先進事
例を参考にしながら、導入に向けて検討し
ていきます。

紙代、印刷代などのコスト削減
資料の修正や差し替えが容易
資料をいつでもどこでも見ることが
できる
過去の資料も含めて探しやすい

など

端末代や通信費などのコストがかかる
複数の資料を同時に見づらい
端末の紛失等によるセキュリティ上
のリスクがある
不慣れな人にはサポートが必要

など
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ペーパーレスとは
議員間討議とは、賛成、反対の表明だけでなく、議員
同士が意見を自由に述べ合うことです。
議員間での討議を行うことにより、論点を整理し、争
点を明らかにすることができます。市民に対して「なぜ
そのような決定に至ったのか」という議論の経過も含め
た説明責任・議決責任を果たすためにも、議員間討議は
重要な過程といえます。

今後、議員間討議については、課題点などを考慮した
上で、導入に向けて検討していきます。

議員間討議とは
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委員会の流れ

執行部から提出議案の内容説明

メリット

デメリット

執行部への質疑

議員間討議

執行部への質疑

討論

採決

必要に応じて、何回も行う


